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HMV夥MOOV推音樂串流服務
香港文匯報訊（記者 梁偉聰）HMV昨日宣布
夥拍電訊盈科(0008) 旗下音樂品牌MOOV推出音
樂串流服務，定價為每月49元，目標於半年至一
年時間可吸引30萬名客戶。高誠資本(8088)首席執
行官、HMV(亞洲)董事暨匯友資本首席合夥人胡景
邵表示，本港音樂市場已經跌無可跌，未來定將
回升，更有意於鬧市開設大型旗艦店。

望雙方合作可推O2O業務
胡景邵指，現時HMV佔港市場份額約30%，料

短期無其他參與者進入行業，若未來有同業退
出，市場份額將有望提升。他表示，與MOOV合
作，皆因兩者都是植根本地以及愛音樂的公司，
希望兩者的合作可以推動O2O的業務。他又指，
公司即將推出HMV的手機應用程式，現已進入最
後測試階段，將於下月1日正式與實體店形成
O2O業務，客戶可以透過應用程式購買各項影音

產品。在串流音樂方面，他以「結婚」形容HMV
及MOOV關係，故暫不會與其他供應商合作。
現時HMV中環旗艦店面積達1.2萬平方呎，胡景

邵指現有意於鬧市，如尖沙咀及銅鑼灣尋找合適舖位
開設分店，街舖或樓上舖亦有留意，希望面積可增至
2萬平方呎，投資額約100萬美元。他強調，開店的
大前提是租金要合理，他認為現時租金過高，希望可
以自身優勢與業主議價，以現價半價，甚至4折租舖
位。他預料HMV可於3年回本。而被問到會否將HMV
分拆上市時，胡景邵就表示，公司正致力建立多元化
娛樂平台，無意分拆上市。
對於「北上」拓展業務，胡景邵表示，公司正部

署打入內地市場，未來將分配至少70%-80%資源投
資內地市場。他指，內地發展的形式將與本地不同，
正與內地咖啡店商討合作內容。他更透露，公司即將
有「刺激」的收購披露，預計在年底會有進一步消息，
有關交易最快在明年第一季完成。

香港文匯報訊 港府昨表示，預測至2030年的
港口總貨量平均每年增長1.5%，然興建新的貨櫃
碼頭並不具成本效益，故不建議進行。
運輸及房屋局公布「香港港口發展策略2030研究」
及「青衣西南部十號貨櫃碼頭初步可行性研究」顯
示，預計香港貨運量在未來仍有增長，但透過一系
列改善措施以增加現有貨櫃碼頭的處理能力，已可
應付未來的增長，故不建議於2030年前進行有關十
號貨櫃碼頭的規劃。
發言人表示，預測香港的港口總貨量，直至

2030年平均每年有1.5%的增長，屆時的總貨櫃量
預計會增至3,150萬標準貨櫃，主要是受到國際
轉口貨運增長所帶動。
儘管可行性研究報告初步認為在青衣西南部

發展十號貨櫃碼頭在技術上是可行的，但
「2030研究」的分析結果顯示該項目在財務及
經濟的角度均不具成本效益，主要原因在於香
港港口現時的預測吞吐量增長較以往預測緩
慢。
其次，預計未來約75%的吞吐量均來自轉運，
其經濟收益相對進出口貨運較少，但發展十號貨
櫃碼頭所需的資本開支預算總額達609億港元
（2011年價格），預期其經濟及財務收益在50年
的評估期內不足以彌補投資成本。
香港港口為本地生產總值帶來1.3%貢獻，涉及

88,000個職位，是香港航運業重要組成部分。

港人每年買五對鞋澳門上月賭收跌19.6%
受賭收不利消息拖累，濠賭股昨日

幾乎全線下挫。藍籌股銀河娛樂
（0027）收報51.55元跌2.64%。金沙
中國（1928）收報 45.50元跌2.05%。
龍 頭 澳 博 （0880） 收 報 15.24 元
1.04%。永利澳門（1128）收報24.95
元跌1.38%。美高梅中國（2282）收
報 23.15元跌1.28%。

賭場結構進入適當調整期
澳大博彩研究所所長馮家超昨日預

計，到明年5月前澳門賭收仍處於下跌
的調整周期。他指出，受過往貴賓廳
佔賭收比例大，因而貴賓廳收入下
跌，會導致整體賭收下跌幅度較大。
然而目前，全澳賭場結構亦進入適當
調整期，中場博彩毛收入上升，更與
貴賓廳收入平分秋色。

但他認為若要中場引領博彩毛收入
上升，仍有一定差距，還要視乎明年
遊客量，包括自由行數量。若上升幅
度較大，將有機會拉近中場與貴賓廳
收入。另外，他表示，受內地減息、
股票市場轉好的一些利好因素的影
響，相信財富效應會慢慢浮現。

第四季GDP料仍為負增長
由於中央政府加強打擊貪腐，加上

「自由行」政策有所收緊，長期以來
依賴博彩收入的澳門經濟大受衝擊。
據澳門政府日前公布，第三季本地生
產總值按年實質收縮2.1%，是5年來
首次季度經濟負增長，主要因服務出
口大幅倒退所致，其中博彩服務出口
持續回落，跌幅擴大至12.3%，其他
旅遊服務出口減少0.7%。今年首三季

經濟增長進一步收窄為6.0%；市場普
遍預料，第四季GDP很大機會仍為負
增長，全年則仍可勉強保持正增長。
據澳門理工學院估計，澳門市場的

內地賭客佔比高達93%，為澳門博彩
產業貢獻了72%的營收。而在賭客
中，內地政府官員和國企高層佔
60%，另外33%是私人企業老闆。

香港文匯報訊 (記者 施虹羽、涂若奔) 澳門博彩監察協調局昨日公布，澳門11月博彩收入錄得

242.69億澳門元，按年下跌19.6%，已是連續第6個月按年下跌，及連續第3個月錄得雙位數跌

幅。今年首11個月的累計博彩收入為3,282.36億元，按年上升0.3%。受不利消息影響，濠賭股昨

日幾乎全線下挫。

■澳大博彩研究所所長馮家超預計，
到明年5月前澳門賭收仍處於下跌的
調整周期。

澳門2014年以來
每月幸運博彩毛收入

毛收入 按年同比
月份 (億澳門元) (%)
1月 287.39 +7.0
2月 380.07 +40.3
3月 354.53 +13.1
4月 313.18 +10.6
5月 323.54 +9.3
6月 272.15 -3.7
7月 284.15 -3.6
8月 288.76 -6.1
9月 255.64 -11.7
10月 280.25 -23.2
11月 242.69 -19.6

香港文匯報訊（記者 涂若奔）中國人壽保險（海
外）副董事長兼總裁劉延安昨日透露，公司收入今年
以來繼續保持強勁增長，首11個月新單保費收入同比
增幅超過20%，有效保單收入也增長了45%左右。至
於今年全年的總保費收入，他稱公司此前的目標是從
250億元提升到300億元，到11月底已全部完成。代
理人團隊也創下新高，達到3,000人。

新單市場份額有望3年居首
國壽（海外）在港經營已30年，近期被評級機構穆
迪授予「A1」評級，被標普授予「A+」評級。劉延安
昨日向傳媒披露最新的經營狀況，稱截至今年9月底，
公司的新單標準保費達到81.86億元，市場份額為
18.8%，連續兩年保持第一名，有信心今年全年亦是
第一名。有效保單收入繼續保持第四名，市場份額從
去年8.03%提升到10.5%。公司的業務結構不斷優化，

銷售渠道亦日趨多元化，來自銀行的佔比為90%，中
介佔比6%-7%，其餘為代理人。

冀未來五年主要指標翻一番
談及未來五年的發展計劃時，劉延安期望總資

產、保費收入和凈利潤等主要指標均實現翻一番的
目標。代理人數量也翻倍，達到6,000人。他稱五
年計劃是從2014年開始，以此計算到2018年，總
保費收入預計可達500億元。被問及是否上市時，
他稱公司的規模和效益均已達到上市條件，但具體
仍取決於集團的戰略安排。
劉延安又透露，公司正在籌備新加坡分公司，新
加坡政府對此非常歡迎，預計明年上半年「可將旗
幟插上新加坡」，主要發展壽險和資產管理業務，
希望借用新加坡的國際性和穩定性優勢，將業務向
東南亞市場進一步延伸，目標是5年左右實現收支
平衡，長遠希望東南亞業務佔比達20%-30%。
對於「佔中」，劉延安表示，香港有良好的營商

環境，充分有效的市場競爭，和人人推崇的法治精
神，這是香港的價值所在。「我們應該愛護這樣的
環境，所以我們旗幟鮮明地反對『佔中』這種破壞
市場秩序的行為」。他稱自己「很為香港着急」，
如果「佔中」長期拖延，將會影響市場信心，導致
國際商業機會的流失。「如果香港不能給人安全
感，它們會走的」。期望港人更加理性、更加着眼
於未來，更加全局地看待問題。

香港文匯報訊（記者 黃萃
華）銀基(0886)主席兼行政總
裁梁國興昨日在記者會時表
示，電商銷售有發展潛力，未
來會加強該方面發展。他又預
期，行業調整期已近尾聲，白
酒市場的買賣回復理性。
他表示，開設「微信」商店

平台成本低，而且O2O模式
能貼近消費群，有發展空間，
明年會開發更多「微信」銷售
渠道，預料未來「微信」對集
團貢獻會上升。至於剛過去的
「雙11」的網上銷情，他指，
集團沒有改變產品價格，但銷
量滿意。

經營性收益將快虧轉盈
上半年集團經傳統銷渠道銷售產品的毛利率為35%，而經電商

銷售的毛利率則只有約10%，梁國興指，是因電商的發展模式能
接受的毛利率水平不高。他補充，電商銷售的毛利率雖少，但集
團毛利率因銷情轉好而有所上升，由去年末上升12.8個百分點至
27.6%。他補充，隨着集團擴大銷售渠道，加上下半年是行業的傳
統旺季，認為很快可以將經營性收益轉虧為盈。集團上半年財年
撇除回撥後，公司經營虧損達到1.32億元。
他續指，因中低端產品的毛利水平較高，未來會加強中低端產

品的開發，以往集團的高端產品佔產品數量約95%，預期未來市
場以中低端產品需求較大，因此會逐步下調高端產品的佔比，以
增加中低端產品佔總產品的比例，以帶動整體盈利水平。

白酒行業調整料近尾聲
梁國興表示，經過2年多的市場調整，白酒行業調整期接近尾
聲，相信行業會走出谷底逐步回暖，經營環境亦將逐步改善。他
指，現時白酒市場的消費結構及習慣回歸理性化，以往「高買高
賣」的情況減少，市場產品的零售價格逐漸穩定。
另外，公司之全資附屬公司深圳銀基貿易已分別與湖南快樂購

物及安徽家家購物訂立優質酒類產品之戰略合作協議，有效期均
為十年。

國壽海外保費收入提前達標

銀基續加大電商發展

港府不建議建新貨碼
■銀基主席兼行政總裁梁國興。

黃萃華 攝
■中國人
壽保險(海
外)副董事
長、總裁
劉延安。
張偉民 攝

香港文匯報訊 香港鞋業總會會長梁日昌上周出席世界鞋業
會議時表示，香港雖然不是製造業中心，但鞋業位於世界前
列，以對數計算是全球第三大出口地區，首兩位依次是內地
和越南。以金額計算，香港也是全球第四，僅次於內地、意
大利及越南。香港每人平均每年買五對鞋，美國則是全球最
高，平均7.8對。


